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Evaluation der Ausbildungsveranstaltung  
„Medienerziehung und Jugendmedienschutz“ 

am Studienseminar für Gymnasien, Wiesbaden 
 

Auswertung von zwei Veranstaltungen am 13.6. (Erstsemester) und 17.6.2013 (Zweitsemester) 
Referenten: Gaby Goebel-Andreas (HLKA), Günter Steppich (SSA WI/RTK) 

Insgesamt 67 Fragebögen wurden mittels www.surveymonkey.com anonym ausgefüllt.  
 

Die Fragen 1 bis 8 wurden mit Schulnoten von 1 bis 5 bewertet. Die Note 5 wurde in keinem Fall 
vergeben und wird daher in den Diagrammen aus Gründen der Übersichtlichkeit nicht dargestellt. 
 
Insgesamt erhielt die Veranstaltung die Durchschnittsnote 1,41. 
 
Frage 1: Ich habe neue, wichtige Erkenntnisse erworben 
Notenverteilung: 1 -> 44 | 2 -> 16 | 3 -> 4 | 4 -> 4  
Durchschnitt: 1,51 
 
 

 
 
 
 
 
 
Frage 2: Die Inhalte wurden kompetent und verständlich 
dargeboten 
Notenverteilung: 1 -> 58 | 2 -> 9 | 3 -> 0 | 4 -> 0 
Durchschnitt: 1,13 
 
 
 
 
 
 
 
Frage 3: Die Veranstaltung hat mich zur Beschäftigung mit 
der Thematik angeregt 
Notenverteilung: 1 -> 38 | 2 -> 25 | 3 -> 4 | 4 -> 0 
Durchschnitt: 1,49 
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Frage 4: Die Bedeutung von Medienerziehung, 
Medienkompetenz und Jugendmedienschutz als 
fächerübergreifende Aufgabe der Schule ist mir bewusst 
geworden 
Notenverteilung: 1 -> 44 | 2 -> 21 | 3 -> 2 | 4 -> 0 
Durchschnitt: 1,37 
 
 
 

 
 
Frage 5: Die Inhalte der Veranstaltung werden meine 
Lehrtätigkeit beeinflussen  
Notenverteilung: 1 -> 21 | 2 -> 34 | 3 -> 12 | 4 -> 0 
Durchschnitt: 1,87 
 
 

 

 

 

 

Frage 6: Die Form der Veranstaltung war für das Thema 
passend gewählt 
Notenverteilung: 1 -> 48 | 2 -> 14 | 3 -> 4 | 4 -> 1 
Durchschnitt: 1,37 
 
 
 
 
 
 
 
Frage 7: Die Kombination von polizeilicher und schulischer 
Perspektive war sinnvoll und hilfreich 
Notenverteilung: 1 -> 44 | 2 -> 20 | 3 -> 3 | 4 -> 0 
Durchschnitt: 1,39 
 
 
 
 

 

 

Frage 8: Ich kann die Veranstaltung weiterempfehlen 
Notenverteilung: 1 -> 60 | 2 -> 6 | 3 -> 1 | 4 -> 0 
Durchschnitt: 1,12 
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Frage 9: Weiteres Feedback zur Veranstaltung (nicht fehlerbereinigt) 
 

 Richtig toller und überaus wichtiger und sinnvoller Vortrag! Man hat kaum gemerkt, dass er vier Stunden 
gedauert hat. 

 Das Einspielen unserer Facebook-Fotos war ein Aha-Erlebnis... 

 Vielleicht wäre es möglich bei der Veranstaltung binnendifferenziert vorzugehen. 

 großartige Vortragsweise mit vielen Anekdoten und spionageerfahrung! Hätte mir evtl. eine gemeinsame 
reihenplanung oder die top 5 zur medienerziehung gewünscht, um in der fülle der internetbaustellen ein 
sinnvolles unterrichtsgespräch mit den sus beginnen zu können. Habe jetzt zum Beispiel zunächst in der 8. 
Klasse über gute und schlechte nicknames gesprochen. evtl die vertretungsstundenplanung alá "Was kann 
ich sinnvoll in einer schulstunde unterbringen, ohne die sus zu erschlagen"... 

 großes Kompliment für die Veranstaltung! 

 Sehr lehrreicher und kurzweiliger Vortrag! Vielen Dank! 

 Trotz Hitze und 4 Stunden Veranstaltung muss ich sagen, dass ich die Veranstaltung nicht hätte missen 
wollen. Wenngleich man Einiges schon wissen mag, so überraschen andere Dinge doch. Vor allem macht 
man sich zu wenige Gedanken darüber, was für einen großen Teil des Lebens (und der Gedanken!!) von 
Jugendlichen Medien einnehmen. 

 LIKE! Für die Zukunft: Schaffen Sie mehr zeitlichen Raum für die Veranstaltung! 

 Insgesamt sehr spannend und informativ. Vielen Dank! 

 Bitte: *like* 

 Ich werde bei der Schulleitung meiner Ausbildungsschule anregen, ebenfalls mehr Informationen für 
Lehrer, Schüler und Eltern zu diesem Thema anzubieten. Ich fand die Veranstaltung rundum gelungen und 
sehr wichtig! 

 ich werde regelmäßig auf die homepage gehen 

 Mein Lob gilt vor allem Herrn Steppich, der mich mit seiner kurzweiligen, anregenden Vortragsart 
begeistert hat. Man kann das Thema und die Inhalte kaum besser erläutern und zur selbstständigen 
Teilnahme an der Medienerziehung unserer Schüler motivieren. Beide Daumen hoch für diese 
Veranstaltung! 

 Sehr gute und informative Veranstaltung! 

 Sehr viel gelernt in gefühlt kürzer zeit:) dafür danke!! 

 Dies war sehr interessant und ich habe viel gelernt. So eine Veranstaltung sollte in regelmäßigen 
Abständen stattfinden, damit man auf dem Laufenden bleibt. Vielen Dank 

 Obwohl ich bei meinem FB account meine Daten entweder nur mir oder meinen "Freunden" zugänglich 
gemacht habe, wurde in der Präsentation eine Lücke aufgezeigt. So war ich sehr überrascht/bis peinlich 
berührt, als ich plötzlich ein recht persönliches Bild von mir auf der Leinwand sah. Das Bild war aus einem 
2 Jahre alten Fotoalbum, welches ich inzwischen gelöscht habe um zu vermeiden, dass es weiterhin 
öffentlich einzusehen ist. Von daher hat die Veranstaltung auch bei mir einen erziehenden Effekt erreicht 
:-) Vielen Dank. Desweiteren werde ich die Seite von Herrn Steppich abonnieren um stets auf dem 
neuesten Stand in Sachen Medienerziehung zu sein. 

 Ich hatt anfangs kaum Lust die Veranstaltung zu besuchen, war dann aber restlos von der Relevanz des 
Themas überzeugt.  

 Ich halte es für sinnvoll, diese Veranstaltung auszuweiten. Die zeitlichen Ressourcen, die Ihnen zur 
Verfügung standen, haben gerade so ausgereicht. Hätte die Veranstaltung eine oder zwei Stunden länger 
gedauert, hätten gewiss noch andere interessante Aspekte vertieft oder angesprochen werden können. 

 Es wäre gut die Veranstaltung auf 2 Termine auszudehnen, dann bleibt mehr Zeit für Diskussionen und 
Fragen, sowie eine mögliche Umsetzung im Unterricht aussehen könnte. 

 Dennoch fällt es mir etwas schwierig, mich sofort mit Schülern kompetent darüber auszutauschen- aber 
eventuell mit einer intensiveren Auseinandersetzung... 

 Sehr kompetente Leitung des Seminars 


